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Лариса РАКОВСКАЯ

■■ Совет■ПС■в■формате■«правитель-
ственного■часа»■посвятили■одному■
из■самых■актуальных■вопросов -■
равным■правам■граждан■Союзного■
государства■на■медпомощь■и■раз-
витию■здравоохранения.

ЩЕПЕТИЛЬНОЕ 
ОТНОШЕНИЕ
- неотложная медпомощь для бело-

русов и россиян бесплатна и доступ-
на, - обратил внимание спикер■Госду-
мы,■Председатель■Парламентского■
Собрания■Вячеслав■Володин. - но 
сегодня мы должны двигаться даль-
ше, чтобы такой же была и высоко-
технологичная медицина. об этом 
мы говорили с профильными мини-
страми двух стран и накануне засе-
дания. И дальше при рассмотрении 
конкретных вопросов будем опирать-
ся на опыт регионов. на протяжении 
вчерашнего дня знакомились с до-
стопримечательностями могилева, 
видим, насколько он обустраивает-
ся, делают все для того, чтобы жизнь 
граждан была комфортной.

еще до заседания совета пс Вяче-
слав Володин и спикер■Палаты■пред-
ставителей,■Первый■заместитель■
Председателя■ПС■Игорь■Сергеенко■
побывали в могилевской областной 
клинической больнице, ознакомились 
с опытом работы медцентров не толь-
ко областного, но и районного уровня, 
увидели уровень оснащения медуч-
реждений, кадровое наполнение.

Внимательное, даже щепетильное 
отношение к этим вопросам понят-
но. Ведь обсуждали то, что касается 
каждого, - равные права белорусов 
и россиян в здравоохранении.

- системы сформированы с совет-

ских времен одинаково, но развива-
ются по-разному, - напомнил Игорь 
сергеенко. - В россии действует систе-
ма обязательного медицинского стра-
хования, в Беларуси - государствен-
ная система оказания медпомощи. 
межправительственное соглашение 
еще в 2006 году определило критерии 
доступа к медпомощи в союзном госу-
дарстве. но время идет, интеграцион-
ные связи углубляются, и пора внести 
некоторые корректировки. Главная 
же задача парламентариев - ускорить 
этот процесс и обозначить направле-
ния, по которым должны работать.

ТЕХНОЛОГИИ В ОБМЕН  
НА ТОМОГРАФЫ
В последние годы наше здравоохра-

нение достигло значительных успехов 
в разработке перспективных методов 
профилактики, диагностики и лече-
ния.

Министр■здравоохранения■России■

Михаил■Мурашко выделил ключе-
вое направление в сотрудничестве - 
сближение программ госгарантий 
и формирование межгосударствен-
ной системы покрытия расходов на 
медобслуживание. а еще - взаимодей-
ствие в области медицины катастроф. 
решение об этом приняли год назад 
на совместной коллегии. Уже прошли 
два совместных командных учения, 
а в могилеве министры подписали 
меморандум.

михаил мурашко рассказал, что для 
белорусских коллег открыли доступ 

к порталу непрерывного медицин-
ского образования. а в поликлиниках 
и больницах в разных регионах россии 
все чаще устанавливают белорусские 
томографы.

по словам■ министра■ здравоох-
ранения■РБ■Александра■Ходжаева, 
перспективное направление сотруд-
ничества - разработка и реализация 
проекта по трансграничной телеме-
дицине.

- Учитывая, что охрана здоровья 
граждан, формирование единого 
правового поля требуют внимания, 
контроля и подготовки модельных 
законов, - резюмировал дискуссию 
Вячеслав Володин, - есть предложение 
разделить большую комиссию, где 
есть и вопросы труда, и социальной 
защиты, здравоохранения.

В результате решили создать отдель-
ную комиссию пс по здравоохране-
нию. И возглавлять ее будет белорус-
ский парламентарий.

кроме того, на очередной сессии 
пс, в конце года, депутатам предсто-
ит  разделить еще одну комиссию - по 
науке, культуре и образованию:

- В Госдуме это три комиссии. ко-
миссию по культуре может возглавить 
творческий человек николай Бурляев, 
а вот науку и образование выделим от-
дельно, - обозначил Вячеслав Володин.

ЗДОРОВЫЙ ПОДХОД

ДОСКА ПОЧЕТА
Почетной грамотой ПС за много-

летнюю работу по укреплению со-
трудничества между РБ и РФ на-
градили Посла России в Беларуси 
Бориса Грызлова (возглавлял ПС 
в 2004 - 2012 годах) и бывшего пер-
вого заместителя Председателя ПС 
Владимира Андрейченко.

В прошлом году на таком же заседании совета 
пс решили создать документ о приграничном 
сотрудничестве. законопроект готовили с учетом мнений экспертного сообще-
ства, накопленного опыта взаимодействия - Форума регионов, взаимного от-
крытия представительств.

по мнению специалистов, закон создаст новые возможности для разви-
тия приграничных территорий не только в экономическом, но и социально-
культурном измерении.

накануне заседа-
ния совета пс его 
участники посетили мемориал «буй-
ничское поле» в могилеве. его соз-
дали в память о героической обороне 
города от фашистов в начале войны.

парламентарии возложили цве-
ты к памятному камню  - символи-
ческой могиле знаменитого поэта-
фронтовика константина симонова. 
после минуты молчания ознакомились 
с проектом музея воинской славы.

 ■ Появятся новые патриоти-
ческие маршруты.

сейчас готовят план праздно-
вания 85-летия победы в Великой 
отечественной. накануне этой да-
ты, в апреле 2025 года, под эгидой 
пс пройдет масштабный форум 
«наследники Великой победы - 
строители будущего».

Вячеслав Володин предложил 
средства союзного бюджета, ко-
торые в течение года не исполь-
зовали, тратить на создание таких 
объектов, как музей на буйнич-
ском поле. здесь в первые меся-
цы  войны смертью храбрых пали 
 десятки тысяч советских воинов. 
Для потомков эта страшная исто-
рия запечатлена в трилогии кон-
стантина симонова, который 
 своими глазами видел кровавую 
битву.

Госсекретарь СГ Дмитрий 

Мезенцев сообщил, что в мин-
ске пройдет заседание группы вы-
сокого уровня совета министров 
союзного государства:

- обсудим 23 вопроса двусторон-
него взаимодействия в союзном 
формате. Часть из них перекли-
кается с сегодняшней повесткой. 
Это значит, что мы озабочены вы-
равниванием практики, которая 
должна быть для людей надежным 
гарантом их здоровья и социаль-
ной защиты.

он рассказал, что сейчас разра-
батывают четыре новых патриоти-
ческих маршрута «тропа памяти», 
из союзного бюджета полностью 
профинансируют капитальный ре-
монт и создание музеев в брест-
ской крепости, монумента для ме-
мориала на курской дуге. В этом 
же ряду и поиск средств для фи-
нансирования музея и мемориала 
на буйничском поле.

 ■ Ограничения стали 
катализатором для им-
портозамещения, коопе-
рации, интеграции.

- когда противоправные 
санкции запада сыплются 
на беларусь и россию как 
из ящика пандоры, лучшим 
ответом могут быть только 
крепкие связи и продуктив-
ное взаимодействие двух 
стран, рост благосостояния 
народа, сохранение общей 
исторической памяти, - уве-
рен игорь сергеенко.

В качестве примера он 
напомнил, что за семь ме-
сяцев этого года товаро-
оборот вырос на 8,5 процен-
та, составив 2,3 миллиарда 
долларов.

Это не просто цифры. за 
ними - новые рабочие ме-
ста, укрепление коопера-
ции, технологии.

о том, как еще больше 
расширять межрегиональ-
ное сотрудничество, де-
путатам рассказали руко-
водители приграничных 
могилевской и смоленской 
областей.

Могилевский губерна-
тор Анатолий Исаченко 
убежден, что попытки «раз-
делить» нас безуспешны:

- они лишь укрепляют 
единство двух государств, 
у граждан которых общий 
генетический код.

анатолий исаченко рас-
сказал, что сегодня мо-
гилевский облисполком 
заключил соглашения с ад-
министрациями 28 регионов 
рФ, а торговые отношения 
поддерживают практически 
со всеми регионами.

и расстояния не поме-
ха. В пример привел Дни 
 беларуси во Владивостоке 

и Хабаровске.
«омск карбон могилев» - 

пример импортозамещения. 
сегодня в области работает 
больше сотни предприятий 
с российским капиталом. 
упор делают на машино-
строение и наукоемкие про-
изводства.

Смоленский губернатор 
Василий Анохин перечис-
лил флагманы белорусской 
промышленности, отметив 
успешное сотрудничество 
с ними. рассказал о взаимо-
действии с сельхозпроизво-
дителями беларуси:

- товарооборот растет. 
радует взаимодействие 
в таких отраслях, как ЖкХ, 
строительство, ремонт до-
рог. к примеру, витебские 
коллеги предложили хоро-
шие технологии и расценки 
по водоотведению - будем 
работать!

оборот растет САНКЦИОННЫЙ БУМЕРАНГ от буЙниЧского поля  
к курскоЙ Дуге
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Могилевский школьник Богдан Ковалев прочел 
участникам церемонии возложения цветов 
стихотворение Константина Симонова «Танк».


